



CRÉDAF Lire et Écrire Bruxelles est reconnue par la Cocof comme Centre Régional pour le Développement de l'Alphabétisation et l'Apprentissage du Français pour adultes

Avec le soutien de la Région de Bruxelles-Capitale, de la Commission communautaire française, d'Actiris, de Bruxelles-Formation, du Fonds social européen











## 1.000 POUPEES EN LUTTE POUR LE DROIT AU LOGEMENT



CAMPAGNE - APPEL À PARTICIPATION

# 1.000 POUPEES EN LUTTE POUR LE DROIT AU LOGEMENT

### **OBJECTIF**

### DÉNONCER LE MAL-LOGEMENT ET REVENDIQUER LE DROIT À UN LOGEMENT ABORDABLE ET DIGNE

Face à la gravité du mal-logement en région bruxelloise et au non-respect du droit au logement dans les politiques publiques, nous lançons une campagne pour mobiliser toutes celles et ceux qui n'ont pas la possibilité de participer au débat public, de dénoncer les abus subis en matière de logement et de revendiquer leurs droits.

### MOYEN

### RÉALISER UNE FRESQUE TEXTILE DE 1.000 POUPÉES EN LUTTE POUR LE DROIT AU LOGEMENT

Pour rendre visibles les dizaines de milliers de familles mal-logées ou sans-abri en région bruxelloise, nous vous proposons de réaliser une **fresque textile de 1.000 poupées** (ou plus !) qui représenteront 1.000 personnes ayant des problèmes de logement et revendiquant leur droit à un logement abordable et digne.

Ces poupées seront confectionnées par des habitant-es vivant des situations de mal-logement, par les travailleur-euse-s qui les accompagnent au quotidien ou par toute personne voulant revendiquer une politique de logement radicalement différente, qui tienne compte des nécessités des familles bruxelloises.

Cette fresque sera portée dans l'espace public le **26 mars 2023** lors de la **Journée européenne d'action pour le droit au logement** et le **27 mai 2023** lors de la **Journée des quartiers populaires**. Elle sera également présentée au **Festival Arts et Alpha**, du 1<sup>er</sup> au 13 juin 2023 dans différents lieux culturels de Bruxelles.

### ATELIER « POUPÉES » AVEC LES GROUPES

### Pour réaliser ces poupées avec vos groupes, plusieurs options sont possibles :

- vous réalisez vous-mêmes l'atelier dans votre association et prenez contact avec nous pour la remise des poupées ou pour toute information ;
- vous venez avec votre groupe un mercredi matin, « sur rendez-vous », pour un atelier d'une demi-journée que nous organiserons à Molenbeek (asbl La Rue), sur la situation du logement et l'élaboration des poupées ;
- nous allons au sein de votre groupe pour animer un atelier d'une demi-journée sur la situation du logement et l'élaboration des poupées (faire la demande deux semaines à l'avance).

Dans tous les cas, nous pouvons collaborer avec le matériel de couture nécessaire (tissu, aiguille, fils, laine) et du matériel d'information sur la situation du logement en région bruxelloise et sur des actions qui seront menées dans les mois à venir.

### DESCRIPTION DES POUPÉES

Chaque poupée aura une dimension comprise entre 10 cm et 15 cm (20 cm max.) de hauteur et sera confectionnée avec n'importe quel matériel (tissu, laine, bois, etc.).

#### La poupée n'est pas anonyme.

Vous lui joindrez une étiquette en papier kraft ou en carton, de 2,50 cm x 5 cm, qui indiquera :

- Le nom de la poupée (c'est le prénom de la personne représentée, mais un prénom fictif est aussi possible)
- Le(s) problème(s) auxquels elle est confrontée (insalubrité, loyer trop élevé, attente d'un logement social, logement trop petit, expulsion, etc.)
- Si c'est un logement public ou privé
- La commune du logement
- La date de confection



L'important est de **joindre les données** à la poupée pour que nous en fassions une lecture à haute voix lors de rassemblements publics.

Si vous n'avez pas de problème de logement mais que vous desirez représenter une personne en situation de mal-logement, rajoutez « militante » ou « solidaire » en bas de l'étiquette.

ET SURTOUT N'OUBLIEZ PAS QUE NOS POUPÉES SONT EN COLÈRE!